

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 3	

TRD: 100-02

ACTA No. 068 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:04 horas, del veinte (20) de junio de dos mil veintiuno (2021) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca, de manera virtual a través de la plataforma Zoom, para realizar junta ordinaria del año 2021. La Presidio el Concejal ALEXANDER BEJARANO DUQUE. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 3) CASTILLO PABON HORACIO
- 4) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 5) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 7) HENAO GARCIA WILLIAM
- 8) JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 10) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 11) PARRA ZULUAGA DIEGO
- 12) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 13) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 14) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 066 del 18 de junio del 2021
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

Se registra la presencia del Concejal Fernando David Murgueitio en la sesión plenaria.

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 066 del 18 de junio del 2021. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Proposiciones, no hay sobre la mesa
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, no hay sobre la mesa.

Varios. No hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz: presidente quiero solicitarle que por favor se haga una resolución por el sensible fallecimiento de la señora Aydee Henao de Muñoz, gran líder social, madre, amiga, esposa, dedicada al tema social más de 25 años siendo madre comunitaria, quien el día de ayer falleció a causa del Covid, quisiera que por favor la mesa directiva emita una resolución y se la haga llegar a sus familiares.



ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2	de 3

TRD: 100-02

También decirle a la comunidad que por favor nos cuidemos, volviendo el pico de la pandemia más duro que los anteriores, no hay UCI disponible, vemos como cantidad de amigos están perdiendo la vida a causa de esta pandemia, entonces pedirle a la comunidad que por favor realicen los protocolos de bioseguridad y nuevamente solicitarle a usted como Presidente y mesa directiva que por favor metan esa resolución.

El presidente dice: señora secretaria por favor se sirva elaborar la respectiva resolución conforme a la solicitud que presenta el Concejal Alexander Ruíz

Tiene la palabra el Concejal Fernando David Murgueitio: mi intervención va en el mismo sentido del Concejal Alexander Ruíz, hoy estamos tristes los que conocimos a Aydee, son esas noticias que afectan, son de esos seres que vamos a extrañar, era una mujer extremadamente colaboradora, social, interesado por lo público, reconocida por sus luchas en el ICBF para buscar condiciones dignas para todas las madres comunitarias, en el municipio de Yumbo también estuvo dispuesta a aportar y colaborar y mejorar las condiciones de los niños, fue una excelente madre, a sus hijos, Alejandro, Mónica, Jhoana y a todos sus familiares y sus hermanas nuestras condolencias, para los que creemos sabemos que ella ya está al lado de Dios, le agradezco señor Presidente la indicación que le dio a la secretaria para emitir ese reconocimiento que lo merece.

Aprovechar para seguir insistiendo a la comunidad sobre la atención que debe prestar en este momento, uno ve la actividad de la mayoría de las personas del común, la gente sale a los centros comerciales, a las discotecas abiertas hasta las 6:00 de la mañana o siete, digamos que en este momento donde no hay camas disponibles es una tragedia, ahí tenemos en el hospital varios amigos, Ricardo, pelusa, el compañero de trabajo del Concejo, digamos no es una situación sencilla y no solamente para los adultos mayores, estamos viendo como jóvenes están siendo afectados severamente, y si se hace necesario señor Presidente no sé si sea posible desde las capacidades que tenga financieramente el Concejo de ayudar a hacer publicidad, a decirle a la gente la realidad, muchas veces la gente utilizado la realidad que puede generar miedo para generar conciencia, y a mí me parece que el mecanismo de comunicación más efectivo que tenemos en Yumbo es el perifoneo, es bueno recordarle a la gente, ojo hoy fallecieron tantas personas en Colombia, no hay disponibilidad de UCI, no sé si señor Presidente si sea posible hacerle esa sugerencia, me parece que sería un recurso bien invertido, en que se haga un esfuerzo de comunicación permanente, todo este mes, todos los días en toda parte recordando esto para que la gente tenga autocuidado, quiero hacer un llamado a la autoconciencia, la gente tiene que auto restringir su movilidad, hacer un esfuerzo, porque lastimosamente mucha gente no ha entendido que esto no es un vídeo que es real, que está desbordando el conocimiento médico internacional, ese llamado a vacunarse, señor Presidente ese mensaje en ese perifoneo o el mecanismo que usted considere o que la mesa directiva considere sea el más apropiado, tenemos ya disponibilidad de vacuna las personas mayores de 45 años se pueden vacunar, entonces tenemos la herramienta y no podemos seguir nosotros en este nivel de angustia, es supremamente frustrante ver amigos nuestros como el caso de nuestra amiga Aydee que duró casi dos días un poquito más en el hospital buscando que se remitiera y no tuvimos posibilidad de lograr una remisión a tiempo, seguramente si se hubiera logrado una remisión a tiempo la historia sería diferente, si esto que conozco bien esa historia, imagínese cuantas historias más están viviendo en nuestro municipio de Yumbo con la misma situación porque no encuentran donde ser remitido a

El presidente dice: importante el mensaje que envía a la comunidad Concejal Fernando Murgueitio, nosotros ejercemos un liderazgo en la comunidad y a través de ese liderazgo nosotros podemos invitar a la comunidad a que sigan manteniendo los protocolos de bioseguridad, que es un detonante que ha ayudado a que estos casos de contagio se disparen, también ha sido el tema del paro que se dio, donde se vieron muchas aglomeraciones, el tema de las manifestaciones, y también vamos a revisar el tema a ver qué se puede hacer desde el Concejo, pero creo que nosotros tenemos unos mecanismos muy valiosos e importantes a través de la emisora así como nosotros muchas veces llamamos a participar en algunos temas también podemos llamar a hacer la invitación a la comunidad a la emisora comunitaria, , nosotros podemos también a través de este mecanismo tan importante hacer esa invitación a la comunidad para que sigan conservando los protocolos de bioseguridad, pero vamos a revisar el tema ver qué se puede hacer desde el Concejo Municipal para difundir la información, también podemos utilizar las redes sociales para llevar a cabo esta tarea y ayudar a que el contagio de este



ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión: 2
Fecha: 01-06-2017
Página 3 de 3

TRD: 100-02

pico empiece a disminuir y que la gente de verdad tome conciencia en nuestro municipio que esto es una realidad y que no se ha ido, y queremos seguir preservando la salud de nosotros, los seres queridos y la comunidad en general

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez: le pido con toda humildad a todas las personas del municipio que por favor se hagan vacunar, yo viví el tema de la UCI y esa es una de las cosas que no le deseo a nadie, es una cosa horrible y cuando sale uno de allá empeora todavía porque sale lleno de problemas, tiene que volver a aprender a caminar y es una cosa pero bien difícil salir de una UCI, aquí se deberían de tomar medidas coercitivas, por ejemplo he escuchado personas que dicen que en la administración no se quieren hacer vacunar, diría al señor alcalde que esas personas que no se quieren hacer vacunar dejen de entrar a la administración, porque así como hay personas que se enferman inmediatamente hay personas que no, que son portadores sanos de la enfermedad y lo que hacen es contaminar al resto que existen en las oficinas, ahora lo que dice el doctor Murgueitio es muy cierto, el perifoneo, pero debería ser mañana y tarde, porque eso cala dentro de las personas. Sería muy bueno que el señor alcalde hiciera medidas coercitivas, por ejemplo, en el supermercado Belalcazar el que no tenga la vacuna no se le vende, en el Éxito igual, pero si hacemos que todo el mundo así sea por las malas se hagan vacunar porque la gente hasta que no le sucede verdaderamente las cosas no cae en cuenta que ha cometido el error.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa: lo que manifiesta el Concejal Murgueitio se puede hacer el perifoneo, y se pueden contratar dos o tres horas diarias de caja menor del Concejo para que se haga un llamado a toda la comunidad, creo que es la mejor manera de llegarle a la comunidad, porque primero hay gente que no escucha ni la emisora, como tampoco ve los noticieros, en cambio el perifoneo si le llega a todo el mundo, con las cifras como lo manifestaba el Concejal Murgueitio, y yo creo que es una idea que hay que apoyar y yo lo apoyo como Concejal del Centro Democrático porque es buena, es salvar vidas educando la gente a través del perifoneo a través del Concejo, entonces yo creo que se puede contratar diario, tres horas de caja menor para ayudar a que la comunidad tenga conocimiento de lo mortal, la letalidad que es el COVID 19.

La secretaria confirma la asistencia de los 15 Concejales a la sesión plenaria.

8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 10:39 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 21 de junio del 2021, a partir de las 09:00 horas de manera virtual.

ALEXANDER BEJARANO DUQUE

Dragidani Dragidani

GU/LLERMINA BECERRA CAICEDO

Secretaria General